

EL PACIFICO

Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B.—Parque de la Victoria

AÑO X

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES DE 27 JUNIO DE 1907

NÚMERO 1355

Sifilicida y Lepricida del Doctor FRAU

DE LA HABANA

Poderoso medicamento para la curación radical de la SIFILIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor á que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Depósito en Puntarenas, en la Botica de Cárdenas Hermanos. Consultorio médico, Doctor Cárdenas.

Enfermos del pecho

Tomad el Tabunocol Pectoral. Medicina eficazísima para la

Curación de la Tos, Asma y Bronquitis

Específico Indiano

REUMATISMOS Y NEURALGIAS VENCIDOS EN UN INSTANTE.

No más dolores pertinaces: el específico Indiano es la maravilla.

Su efectos se ven desde el primer día

Se garantiza la curación por rebelde que sea el caso

CEREBRINA DEL SEÑOR RAZCETI

Maravilla sin igual para combatir con toda seguridad las lombrices de cuya enfermedad son atacados frecuentemente los niños.

Usadla y quedaréis convencidos.

Venta de todos estos específicos en Puntarenas, en todas las Boticas.

Para pedidos, dirigirse á la Botica EL PROGRESO S. José.

Harina Royal

La mejor que se importa en la República

Esta harina produce pan grande, blanco y sabroso y se vende á precio módico en el establecimiento de

AGUSTIN GUIDO

Pídase referencia sobre la calidad, á las acreditadas panaderías de Miguel Fulton y Man Chong Sing.

Gran depósito de arroz chino en pacas y mercaderías de California

HARINA DAYTON

SIEMPRE LA MEJOR Y LA MAS BARATA

SE VENDE COMO AGENCIA DEL MOLINO POR

S. SARAVIA

COX & C.

SAN JOSÉ Y ALAJUELA

PUNTARENAS

Agentes Generales para Costa Rica.

Guanacastecas

En cierto diario colombiano, el idem Sr. Facio, abanica oriental. mente, el proyecto propuesto á la Cámara por el Diputado Mayorga, para que se funde en esta ciudad una Sección 2ª de Enseñanza, con el principal objeto de hacer maestros para el consumo de la provincia; y en su entusiasmo como buen padrino del mencionado proyecto, llega hasta declarar Guanacasteco de pura sangre al señor Mayorga, quien, como todos lo saben, es oriundo de Chinandega, de la República de Nicaragua, y vino á este país ya hombre hecho y derecho, y, como el mismo Sr. Facio, es apenas ciudadano naturalizado de esta República.

El voto de una electoral hecha adrede por la Unión Guanacasteca, contra la voluntad de las mayorías defraudadas en los comicios por violencias y artimañas patrocinadas por el Ministro Astúa, lo llevó al Congreso, en donde hasta la fecha solo se ha distinguido por su pasividad, y su célebre proyecto para impuestar la soltería; y últimamente por la ley que aplaude Facio, que no es ni original de la cosecha del Diputado múnicepe, como puede atestiguarlo el Inspector Villar, y que dada la deficiencia de la organización con que se propone, y la alteración que introduce al plan general trazado por el Ministerio del ramo, la hará desgraciadamente improporcionable.

Es de sentirse que ese amor y ese entusiasmo manifestado por Facio en su laudatoria *mayorgal*, á favor del Guanacaste, no le ha ya brotado cuando tuvo en sus manos como Secretario de la Instrucción Pública, y como Ministro efectivo, los destinos intelectuales del país; pues á la inversa de lo que ahora canta, fué el peor enemigo de nuestras escuelas, llegando á doce el número de éstas suprimidas en uno de los presupuestos de don Justo.

Siempre hemos sido refractarios á la elección para Diputados al Congreso, de ciudadanos naturalizados, por mucho que sea su amor y adhesión á Costa Rica, porque con frecuencia se cruzan cuestiones que han de ser resueltas, antes que por la ciencia, por el patriotismo en su más pura cristalización, y en tales casos los costarricenses genuinos, tenemos derecho ó razón al menos para dudar, del voto de tales representantes. Así por ejemplo, en el caso no remoto, de que el Congreso tuviera que declarar ó aceptar la guerra á Nicaragua. Podemos suponer sin reserva, que el señor Mayorga, cumpliría fielmente su cometido, como el más puro de los patriotas costarricenses, si en frente de su alto cargo, está fija la mirada adusta, de su patria original, de sus progenitores, de sus parientes, de sus amigos, de sus primeros afectos, que le requiere, que le conmina, y llama

á las puertas de sus sentimientos filiales, como Veturia á Coriolano, cuando éste se presentó con su ejército á las puertas de Roma? Nadie podrá decirlo, pero el hecho, el conflicto apuntado, como el *aprieto* de Pérez, no tiene vuelta de hoja.

Renato

Liberia, junio de 1907.

Mr. Machine

Mr. Machine, encargado de inspeccionar la marcha de la instrucción de "To hate city," á quien alguien, en un arranque de fantasía poco meditada lo calificó de parto de "Hate Contry," que nos hace recordar la moraleja del cuento aquel que dice: "Si el sabio no aplaude, malo; y si el necio aplaude, peor," por lo que en cuenta, se ha dormido sobre los laureles de sus conquistas en la ciencia del magisterio, por que le ha dado en la mani-locura de contemplar su graciosa personita en su oval espejito inseparable, y en hacerse el más grande poliglota de los habidos y por haber, para lo cual se concreta ahora al estudio del *english languages*; y en esta su nueva manía, tortura á sus vecinos de la casa de gobierno con sendos gritos y golpes, de modo que ya parecemos encontramos en una caballeriza; y todo, por que teniendo un tanto de torpeza en el nervio auditivo, como en los demás, el pobre *machito* tiene que alterar sobre manera la voz, cual si fuera una locomotora, para de este modo, herir y verificar la impresión en el maldito de nervio.

Pero á fuerza de majar sobre el yunque con la tenacidad de un verdadero *englishman*, único mérito que su le ha podido encontrar en todo el curso, de su carrera, ya nuestro consabido vá machacando la cosa, y así tomando un nuevo estado en el ramo de las distintas ciencias que posee, con exageración, como en todo lo demás, menos en lo que le da el pan de cada día.

Mr. Machine, aseguran los que saben, que es un recalitrante metódico, digno hijo de su autor, y que se mueve al compás del mecanismo de aquel su fabricante; y correspondería cumplidamente con su encargo y consigo mismo si se volviera á los autores de su forja, al cumplimiento de sus obligaciones, y dejara un tanto la tarea que se ha impuesto de concurrir á todas las emboscadas á todas las tramas é intrigas, alimentando y encendiendo hogueras que engendran odios que pervierten á la sociedad dejándole convertida en una jauría de lobos, porque esto es ageno á su misión.

En mi próxima seré mas extenso entrando en materia.

OLIVERO

Liberia, 21 de junio de 1907.

EL PACIFICO

¿Cómo es la cosa?

Siempre hemos estado asegurando que el Ledo, don Juan Rafael Argüello fué á Nicaragua á tratar de asuntos puramente personales y, á despecho de lo que otros diarios han dado por cierto, nosotros hemos sostenido lo contrario; esto es, que el Ledo, Argüello no llevó allá misión alguna oficial, basados en lo que él personalmente nos protestó, durante su estada aquí cuando esperaba vapor que lo condujera á los dominios del magnánimo czar Piura Primero.

Muchas veces habíamos leído en la prensa de aquel país, los agasajos que allá se le han hecho al «Agente confidencial del Gobierno de C.-Rica ante el de Nicaragua».

Pero siempre creímos que esa prensa obedecía á una consigna: hacer creer al mundo que Costa Rica estaba á partir de un piñón con Nicaragua, con fines que á nadie se le ocultan, dadas sus aventuras de piratería centroamericana.

Mas hoy es ya otra cosa: hemos recibido *El Comercio* de Managua, edición de 19 del presente, el cual registra en la sección editorial una *Conferencia con el señor Argüello de Vars* y de ella copiamos el siguiente párrafo:

"Inquirimos luego sobre el carácter de la misión que trae al señor Argüello á nuestro país, y el joven diplomático nos contestó que su misión la inspiraba un alto principio de unión y de concordia, que descansa sobre la más inconmovible lealtad; que el generoso pensamiento que motiva su viaje será cumplido, de manera estricta, por el gobierno costarricense, pues estima la rectitud de intención y la voluntad de hacerla efectiva, lo único que tiene valor en las negociaciones internacionales, muy por cima de la letra de los pactos que se celebran, entre alegres festines, por la diplomacia del engaño. Tiene, pues, el agente confidencial del gobierno costarricense los mejores propósitos y las ideas más altruistas respecto de su misión de paz y conciliadora armonía."

"¡Conque ahora resultamos confesando que es agente confidencial portador de un generoso pensamiento; que su viaje lo inspiró un alto principio de unión y concordia que será cumplido de manera estricta por este gobierno..."

Bueno sería que el gobierno hablara ó que siquiera nos hiciera una señita.

Y ¿por qué esos tapujos y engaños?

Que no se creé decoroso lo que se esta haciendo?

Sospechamos que no lo es ni mucho ni poco.

J. de Dios Matus

El parasitismo social

—o—

Debemos á Vaudervelde y á Moissart las conclusiones sobre los parásitos de la sociedad que reproducimos en seguida.

La más importante diferencia entre el parasitismo social y el orgánico (el de los irracionales y plantas) es que el primero no existe más que entre seres pertenecientes á la misma especie, mientras que al segundo sólo es posible entre seres de especies distintas.

Los parásitos sociales no viven jamás á expensas de la substancia de otros, les extraen simplemente, en todo ó en parte, sus medios de existencia, y de un modo particular—en los casos que se acercan más del parásito orgánico—su nutrición.

Los parásitos sociales adquieren individualmente las actitudes parásitas y no transmiten á sus descendientes estos caracteres adquiridos y personales. La tenia sólo puede engendrar tenias; pero el parásito nacido no existe en el orden social. Lo que crea el parasitismo social es la imitación, que juega en la vida de las sociedades, según ha demostrado M. Tarde, un papel tan importante como la herencia en materia biológica.

Los usureros, los estafadores y otros malhechores deben ser considerados como parásitos del cuerpo social, y no de tal ó cual de sus víctimas, igual manera que los triquinós, para el naturalista son parásitos del cerdo, y no de las células ó órganos que afectan. Puede ocurrir que un individuo explotado por un parásito social encuentre muy lógico y hasta en el caso concreto de la prostitución, muy agradable que se le explote; pero no debe olvidarse en tales actos que es la sociedad la atacada en su substancia, es decir, en sus propios intereses.

El mismo individuo puede presentar á la vez muchas formas de parasitismo, puesto que no existe una línea de demarcación absoluta entre el parasitismo de nutrición, el parasitismo por absorción de la fuerza y el parasitismo mimético. Así un prebendado será simultáneamente parásito de aquellos que le pagan, de los que le protegen y de los cuales obtiene la fuerza social que le proporciona el ascenso y, finalmente, de las demás funciones cuyos títulos explota y desacredita con su negligencia. De igual suerte un mendigo útil para el trabajo que simula una enfermedad cualquiera, vive en calidad de parásito, no solamente de la sociedad que lo mantiene si que también de los enfermos á quienes perjudica al imitarlos.

Entre los parásitos por absorción hay:

Los que tienen sus medios de existencia directamente de la naturaleza. Este medio, que tiene una importancia preponderante en las sociedades animales y en los tribus salvajes, pertenece, en su grado superior de la evolución, á las clases que se dedican á la caza, á la pesca, á la agricultura y á las industrias de la extracción. Estas son las únicas profesiones que los fisiócratas consideraban como productivas por ser las únicas que proporcionaban los materiales necesarios para el desenvolvimiento de toda riqueza y que las demás industrias se limitan á poner en actividad.

Los que utilizan los residuos de la producción y del consumo. A esta clase pertenecen los seres que llegan á vivir utilizando cosas abandonadas por sus productores ó por sus propietarios, tales son, por ejemplo, los espigadores, los ropavejeros, los traperos, los perseguidores de huelgas, los que recojen estiércol y cabos de cigarro y hasta esos seres indefinidos, que se revuelven los barrios pobres de las ciudades de oriente y á quienes Flaubert llama "tragadores de cosas inmundas".

Los que se apropian de una parte de las materias primeras que

De ocasión

Puestas en el tejlar del otro lado del río de la Barranca, se venden, hasta treinta mil tejas, de muy buena condición, al bajo precio de

Treinta colones e mil

En esta imprenta se reciben propuestas.

LA ISTMEÑA

TIENDA DE ABARROTÉS EN GENERAL

Al menudeo ofrece á su clientela los precios más bajos de plaza y al por mayor en condiciones liberales.

—Renueva constantemente las mercaderías.

—Se compran Pielés, Hule, Cedro y Perlas.

Agencia exclusiva para este puerto y Guanacaste de los sabrosos noftes de «Torrens.»

Salvador Arauz.

Alberto Fait & C^A

Puntarenas

Completo surtido de mercaderías para proveer: CANTINAS, PULPERIAS y TIENDAS DE ROPA.

FERRETERIA: Toda clase de herramientas y útiles para artesanos. Especialidad en artículos de marinería; Anclas, Remos, Jarcias, Motones & c.

Máquinas y vestidos para buzos.

En ventas al contado; nadie puede competir con los precios de a casa.

BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & Co.

Depósito: Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada

AZUCAR

—DEL—

INGENIO DEL TEMPISQUE

—DE—

Federico Sobrado

Se vende en la Compañía de Agencias de C. R. Limitada.

BESTIAS FINAS

(:o:)

fuertes y de refresco, tiene para alquilar á los pasajeros, entre Esparta á Sanlo Domingo de San Mateo y viceversa, Vicente Alvarez.

Esparta 1º de diciembre de 1906

Harina

Colmena

La mejor llegada al país, con dos libras más en cada bulto. Se vende como Agencia del Molino

TEODORO ROIZ

Puntarenas

X

PAGES & CANAS

San José

Siempre hay grandes existencias del conocido jabón que fabrico.

otros han extraído del suelo. Esto ocurre cuando para procurarse medios de existencia destruyen la comodidad que es objeto de sus ataques, como en las guerras sin tregua á que se entregan los salvajes y los bárbaros.

Adviértase que el parasitismo social es tanto más acentuado cuanto el parásito deba hacer menos esfuerzos para explotar á su víctima.

CORRESPONDENCIAS

CAPITOLINAS

Quando la nueva Municipalidad entró en el ejercicio pleno de sus funciones, nos imaginamos, los pobres, los sufridos, los que sentimos con más intensidad el enorme peso de los impuestos, que se había inaugurado una nueva era regeneradora, que aliviaría un tanto nuestra situación, encarrilando el tren municipal, sobre una vía más económica y compatible con la estrechez financiera del pueblo, que la en que lo hizo rodar su predecesora. Pero desgraciadamente la plana no ha sido emendada en lo más mínimo, y continuamos en nuestro calvario, sacándole el jugo á nuestras ya anémicas energías, para acumular dinero, y más dinero en esas arcas que nunca se llenan, ni satisfacen su apetito pecuniario, su avaricia ilimitada, sin que por ningún extremo se palpe mejora alguna, en los ramos que como el de higiene, son de los pocos de que derivan algún beneficio los contribuyentes. A pesar de esas deficiencias, y privaciones á que estamos sometidos bajo la presión de los impuestos, vemos con pena brotar con irritante sarcasmo, nuevos empleos, nuevos gastos innecesarios, que con un tren lujoso de máquinas de escribir, muebles costosos, publicación de boletines que huelgan, apertura de calles por barrancos intransitables, en las márgenes del Torres, que en verano es un foco de infección, golman el derroche de que está haciendo gala nuestro Ayuntamiento. Y á la vez que el tesoro municipal rueda por esa pendiente, á nosotros, los que no tenemos fortuna, ni pensiones, ni prebendas, se nos hace cada día más difícil la vida, y se nos vuelve problema de difícil solución encontrar una barraca donde alojarnos; cuyo alquiler sea compatible con nuestro jornal, porque los caseros, acosados por los impuestos, suben y suben sin compasión los alquileres y no nos dan tregua cuando por alguna circunstancia imprevista, retrasamos el pago del arriendo. Muertas pues nuestras esperanzas, deshechas nuestras ilusiones, ante la inexorable realidad de los hechos—saludando al Municipio republicano—solo nos queda que exclamar como César: "Y tú también Bruto..."

No sabemos, si debido á la nueva orientación que se ha dado á la Prensa, dedicada hoy á servir á los lectores las noticias más sensacionales del día, con todos sus pelos y señales, y con menoscabo á veces del pudor y de la moral; á saludar al que va y viene á esta capital, y dar cuenta de los juzgamientos de los vagos y prostitutas con todo el escándalo que los acompaña; ó por miedo á la ley de imprenta, pero es lo cierto que hace ya sus lustreros que ho asoman su acerada punta, como dicen los retóricos aquellas plumas que en mejores tiempos para la cultura intelectual del país, terciaron siempre con vigoroso empuje en todos los debates de cuestiones de alta trascendencia política, económica y social, para la Nación.

Tan lamentable silencio en momentos como los actuales en que se discuten en la cámara asuntos tan delicados y trascendentales como el tratado de límites con Panamá, es un crimen de lesa patria, tanto más censurable, cuanto que como es sabido, en aquella república hasta el pueblo en reuniones públicas, hizo actos de presencia de sus opiniones, sobre tan interesante cuestion. Nuestra pasividad á ese respecto nos ha conducido al extremo de que á estas horas, el país ignora cual ha sido la labor de sus gobernantes en ese negocio, y por ende, cual va á ser la solución que se le dé; lo único que sobre el particular ha llegado á sus oídos, es que el Congreso en sesiones secretas, como en lo recondito de un confesionario

discute ó conoce del tratado, y que de su voluntad, que generalmente está reñida con la de su representado, depende el porvenir de una importante sección del territorio patrio.

No vemos la razón por qué sustraes al dominio de la opinión pública la discusión de este tratado; por qué se priva al pueblo de ser oído, de conocer el proceso de ese asunto en que va envuelto uno de sus más caro intereses, en que media su dignidad, su hidalguía, su patriotismo, si son los soldados de la República, los que están respaldando el voto de la Cámara, si como el honor nacional lo exige se imprueba esa torpe convención; si son todos los costarricenses, el pueblo, la Nación, el país entero los que sufren sus consecuencias si se acepta; y á mayor abundamiento, cuando tal secreto, tan injustificable reserva, son incompatibles con las prácticas republicanas que nos rigen, y solo propios de las gentes de convento.

CLARIN.

INFORMACION

Viajeros de Nicaragua

En el vapor alemán *Memphis*, que ancló hoy en esta procedente del Norte, llegó á residir aquí, al lado de su papá, el joven cico Alfonso Elizondo, primogénito de nuestro querido amigo don Fernando.—Le damos la bienvenida. También llegaron entre otros los Srs. costarricenses don Manuel Castro Quesada y Ricardo Rojas.

Todos confirman las noticias anteriores respecto á la revolución de Nicaragua contra El Salvador y dicen que se dice que se prepara una nueva invasión. Ya lo veremos. Indulto merecido

Hoy ha estado aquí, gozando de su libertad por el indulto acordado á su favor antier; y el cual tantas veces pedimos en esta hoja, Alejandro Silva, la víctima de un escandaloso error judicial que por cinco años lo tuvo en el presidio de San Lucas purgando un delito que él nunca siquiera lo pensó.

Felicitemos á Silva porque al fin brilló para él el sol de la justicia.

El Circo Unión

El sábado y domingo próximos dará funciones en Esparta la Compañía de este nombre que dirige el afamado artista Rodolfo E. Aguilar.

Cuenta con una simpática payasita y dos clowns, varios equilibristas y malabaristas y con varios perros y caballos educados.

Que tenga buen éxito el señor Aguilar. De vuelta en la patria

Ya está en la capital nuestro amigo el ex-comandante de Policía de aquí, Comandante mayor, don Eloy Gómez, después de haber recorrido *Centro América* como aquí decimos, México, Cuba y Estados Unidos.

Lo felicitamos por su viaje y su regreso.

Correo económico y seguro

A los agentes de Babedero, Chomes, Liberia, Bolsón, y Filadelfia. Recibido comunicaciones y fondos. Todo perfectamente, como de Uds—Gracias!

A. X. Y. Z.—Heredia.

Nosotros no somos algebraicos para apechugar con tanta incógnita, y estamos cansándonos de cargar con muertos ajenos. No nos gusta meternos con los curas, y las viejas mojigatas nos revientan. Nosotros en materia de creencias religiosas, decimos como Cristo sobre la cruz en su octava palabra; «Cada uno es cada uno».

A *Mitridates*, San José.

Su pregunta es impertinente. No copiamos más de la *Revista Comercial Americana*, porque no nos dió la gana. EL PACIFICO es exclusi-

DEBIL GASTADO



La vida agitada—principalmente en los países tropicales—el excesivo estudio, las preocupaciones y otras tendencias son la causa del aniquilamiento de que tanto se quejan. Para levantar y salvar á ese ejército de hombres que cada día es más numeroso—que si se abandonan pueden acabar con su virilidad y constituirse en los seres más desgraciados en el mundo, garantizo que no existe peparapara alguna que igual el verdadero

gerizador del doctor Lobb. Precio 1.00 colón. El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para los nervios, cura positivamente la debilidad y la excitación nerviosa, el abatimiento del espíritu, la falta de sueño y el desasosiego nocturno—Precio 1.00 colón.

Fídase el Manual del Dr. Lobb, que se envía y se proporciona gratis, pero vale lo que pesa en oro. Toda consulta que se me hace la atiendo confidencial y desinteresadamente.

Dr. H. W. Lobb, número 329, Norte, 15th, St. Filadelfia, Pa. U. S. A.

Agentes Generales en Costa Rica,

HERMANN & ZELEDÓN

BOTIGA FRANCESA

San José

No será legítimo el frasco que no lleva impresa en la envoltura la firma de los señores

HERMANN & ZELEDÓN.

Unico Agente en Puntarenas,

Manuel J. Grillo

FARMACIA UNIVERSAL

vigorizador Homeopático del doctor Lobb. Jamás ha dejado de volver la energía mas culina y de reconstruir el organismo de los hombres impotentes ó incapaces para las delicias conyugales.

Tome usted el vigorizador homeopático del Doctor Lobb y si no le hace falta haría un acto de humanitarismo aconsejándole á alguno de sus parientes, amigos ó conocidos que sea una víctima de debilidad prematura ó causados por excesos juveniles.

El hombre que no se sienta hombre en la extensión de la palabra física y moralmente, encontrará su salvación en el vi-

El problema del Pacifico

HOSTERIA

Casa de Huéspedes, 1906

ESPARTA

50 metros al Este de la Estación del Ferrocarril.

Los viajeros y los pensionistas encontrarán en esta casa cómodo alojamiento y asistencia á precios módicos.

Próximamente venderé leche fresca todos los días.

J. HELIODORA DE BARQUERO

Dr. Juan J. Angulo

Dr. Amancio Sáenz

CIRUJANO—DENTISTA

MEDICO—CIRUJANO

Horas de consulta

De 8 á 10 a. m., y de 12 m. á 4 p. m. De 12 m. á 4 p. m. Ofrecen sus servicios profesionales al público, en la calle del Comercio casa de don Serafín Saravia.

LIDERS & FIFFES LIMITED

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN

(COSA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón los Viernes de cada semana y los Martes de cada semana alternada.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol... £ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, Ida y vuelta... £ 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja al de 10 por ciento.

R. J. SCHWEPPE, Administrador.

Limón, Costa Rica—20 de abril de 1907.

Hotel Internacional de Puntarenas

Unico de primera clase en este puerto, al más próximo al muelle, en la estación del ferrocarril y compañía de agencia. Para mayor comodidad de mis clientes he abierto una sucursal al frente, en los altos que ocupó antiguamente el Hotel Canal—el aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños de asperción, gratis para los clientes, precios módicos y condiciones especiales para familias. Ya lo saben, pues, los amigos de verla, en el bello puerto del Pacifico.

FERNANDO MAGRI.—Admor y propietario.

rame, te nuestro: no tenemos Rey al Roque. ¿Estamos?

Al Agente—Santa Cruz. Todo de conformidad. Grandementesentimos el que nos abandone: sus servicios son irremplazables. Dios nos depare un sucesor recomendable.

A Rompe ó Rasgue, Nicoya,
¡Basta de Pablo! Por ahora dejémosle pasear, esperanzados en que no regresará al trono; si regresa, entonces puede Ud. apuntar.

Inspección, señor Inspector
En el ya tan costoso punto de Las Playitas, se han formado varias charcas de agua, que ya cubre verde lama y cuyos efectos debe U. conocer y evitar.

De modas
Como á 10 varas al Oriente de la botica de los Doctores Montiel, he establecido un taller de modas, donde puedo enseñar á las niñas que deseen aprender con arte á coser y cortar toda clase de trajes para señoras y niñas, y así como también confeccionar ó hacer los trabajos que se me encomienden de costura, á precios módicos.

Adela Ruiz
Modista

Curiosa historia
En el ciclón de principios de octubre del año anterior, se ahogaron dos indios Cabagras (hombre y hembra) en el río Cabagra (afluente del río Grande de Térraba).

El Agente Principal de Policía de Buenos Aires supo, al principio del presente mes, que habían sido enterrados en las márgenes de ese río, y trató de investigar lo que había al respecto.

En su investigación encontró el sitio donde fueron sepultados, pero ya también habían sido exhumados.

Prosiguiendo en sus averiguaciones dió con la nueva sepultura de Irene Figueroa [que así se llamaba la india]; mas no encontró ni huellas de los restos de David Figueroa (el indio).

Pero él supo donde estaba el ceppo, y allí metió á Baltasar Rojas y Salomón Figueroa (desenterradores).

Cuando el hambre y el dolor los apretó, pidieron que los sacaran, que iban á enseñar los restos de David.

Entonces llevaron al Agente Principal de Policía á un rancho,

en lo más retirado y solo del monte y ahí, en la cumbre, se cumplió un motete que bajaron: eran los restos de David envueltos en matate (estopa de una cáscara). El Agente los hizo sepultar en el cementerio de Buenos Aires.

Los indios declararon que no lo habían hecho por mal, sino porque era una especie de ritual de ellos, que cuando un cadáver no era sepultado en Campo Santo, lo iban á enterrar después siempre á su pueblo natal y que siendo David de Bribri, lo iban pronto á llevar allá para cumplir con esa obligación. El Agente no dice por qué con la hembra, no rezaba ese ritual.

Para mientras queda todo claro, fueron puestos los desenterradores en libertad bajo fianza.

REMITIDOS

Si hay de todo

En el último número de *El Pacífico* se registra un remitido titulado *De todo hay en la Viña del Señor*, y en el cual Jesús Zamora Arrieta trata de arrojar sobre mí ciertas sombras y pide me califique el público de mala, porque él dice, lo dejé, á las puertas de la Iglesia.

En cualquier parte que lo haya dejado, antes que casarme con él, hice muy bien, pues dichosamente á tiempo pude saber, que su conducta no tiene nada de correcta en materia de comportamiento en el hogar, pues tiene por costumbre andar forjando matrimonios por donde quiera que va, y se vuelve de las puertas de la Iglesia; además que su trato de novio, me hizo comprender cual sería el de casado: por eso me arrepentí y estoy satisfecha de mi resolución.

En cuanto á los vestidos, alhajas y muebles, yo no los vi jamás y sospecho que él sólo los habrá visto al pasar por los almacenes, joyerías y carpinterías de esta ciudad.

Conque ya sabe el público por qué no me casé con Jesús Zamora Arrieta; por que bajo su capa de humilde, se oculta un mozo inconveniente, pues "de todo hay en la viña del Señor".

Antonia Méndez

Puntarenas, 27 de Junio de 1907.

AL COMERCIO

Hago presente que no reconoceré ninguna cuenta que haya pedido ó pida doña Esperanza de Barahona, pues jamás la he autorizado para ello.

Puntarenas, junio 1º de 1907.
MANUEL BARAHONA

AL COMERCIO

Las cuentas que de esta fecha en adelante, contraiga doña Esperanza de Barahona y que según AVISO de su acaudalado marido, no reconocerá, serán pagadas por el que suscribe,

JUAN SUÑOL
Puntarenas. Junio 5 de 1907.

A los jefes de mina
Y consumidores de cal, aviso:

que vendo á \$5.50 fanega al menudeo, y en cantidad mayor de 50 \$5.00. Los pedidos q' se me hagan serán despachados inmediatamente. También vendo, dos bongos; de 4 toneladas uno, y 10 otro. Un lote de molduras buenas y finas para cielo razo, puertas y ventanas.
Puntarenas 9 de Abril 1907.

Félix Rivera E.

HOTEL
COLOMBIANO
de propiedad de las señoritas Alvarados

En este establecimiento, bien conocido ya por la generalidad de los turistas, y veraneadores, se encuentran siempre habitaciones cómodas é higiénicas y frescas, en el piso alto; comida abundante y bien sazonada y un servicio á toda satisfacción. Después de todo, los precios son los más moderados que se cobra en la plaza.

FABRICA DE JABONES
DE

TEODORO ROIZ
Jabón negro,
barcino,
amarillo
y blanco de Marsella

Se vende en todas partes.
Puntarenas, 1º de enero de 1906.

ITINERARIO

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía, durante el mes de Junio de 1907

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS, BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO

FECHAS	Salidas de		Fechas	Salidas de		Salida de Bebedero y Manzanillo (Retorno)		Fechas	Salida de		Salida de de Manzanillo (Retorno)	
	Puntarenas	Ballena		Punts.	Manzanillo	Puntnas.	Manzanillo		Pto. Jesus			
Martes 4	3 a. m.	11 a. m.	Jueves 6	4 a. m.	7 a. m.	1 p. m.	6 p. m.	Lu- nes. 10	7 a. m.	10 a. m.	2 p. m.	5 p. m.
Sábado 8	6 a. m.	2 p. m.	— 13	10 p. m.	1 a. m. del 14	7 a. m. del 14	12 m. del 14	Vns. 28	10 a. m.	1 p. m.	5 p. m.	8 p. m.
Martes 11	9 a. m.	5 p. m.	— 20	3 a. m.	1 p. m.	12 p. m.	5 a. m. del 21					
Sábado 15	12 p. m.	8 a. m. del 16	— 27	10 a. m.		7 p. m.	12 p. m.					
Martes 18	2 a. m.	10 a. m.										
Sábado 22	4 a. m.	12 p. m.										
Martes 25	7 a. m.	3 p. m.										
Sábado 29	12 p. m.	8 a. m. del 30										

OBSERVACIONES

—No se embarcará carga sin estar satisfecho el flete.
—Los garrafones serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura.—El equipaje debe entregarse á la hora de cargar el vapor.

TARIFA de pasajes y fletes

Pasaje de 1º á Ballena y Bebedero y Ptº Jesús \$3.00
Id. " 2º id. id. id. 2.00
id. " 1º á Manzanillo 2.00
id. " 2a id. 1.00
Niños menores de 10 años, mediopasaje

Por qq. de carga á Ballena, Bebedero y Jesús \$0.50
" quintal carga á Manzanillo 0.40
" garrafón lleno (15 litros) á id. id. id. 0.45
" " vacío á Bebedero, id. id. id. 0.15
" cada pie cúbico " " " " 0.20
" cada montura 0.25
" cueros de res " " " " 0.25

LA EMPRESA

Imp. de "El Pacifico"